

wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit dar, das im Oktober 1984, kurze Zeit nach dem Besuch Erich Honeckers im Sozialistischen Äthiopien anlässlich des 10. Jahrestages der Äthiopischen Volksrepublik, abgeschlossen wurde. Mengistu Haile Mariam brachte seinen tiefempfundenen Dank für die erwiesene solidarische Hilfe zur Überwindung der Dürrefolgen in Äthiopien sowie für die erklärte Bereitschaft der DDR zum Ausdruck, diese wirksame Unterstützung fortzusetzen.

Erich Honecker und Mengistu Haile Mariam stellten übereinstimmend fest, daß die Zusammenarbeit zwischen beiden Parteien und Staaten vom gemeinsamen Eintreten für Frieden und Fortschritt, gegen die imperialistische Politik der Hochrüstung und Konfrontation, gegen den Kurs der Einschüchterung und Erpressung geprägt ist. Warnend wiesen sie daraufhin, daß der Imperialismus versucht, durch ökonomischen Druck, verdeckte Aktionen und offene militärische Eingriffe die Siege der Völker Afrikas, Südostasiens, der Karibik und Lateinamerikas rückgängig zu machen. Diesem Ziel, so stellte Mengistu Haile Mariam fest, dienen auch die von den USA am Horn von Afrika errichteten Militärbasen. Beide Partei- und Staatsführer unterstrichen die Notwendigkeit des gemeinsamen Kampfes aller antiimperialistischen Kräfte gegen diese gefährliche Politik.

Berlin, den 22. Dezember 1984

## Aufruf des Zentralkomitees der SED, des Ministerrates, des Staatsrates und des Nationalrates der Nationalen Front der DDR zum 40. Jahrestag des Sieges über den Hitlerfaschismus und der Befreiung des deutschen Volkes

Liebe Mitbürger!

Genossen und Freunde!

Gemeinsam mit allen, die für Frieden, Völkerverständigung, sozialen Fortschritt und Humanität einstehen, begeht unser Volk den 40. Jahrestag des Sieges der Sowjetunion über den Hitlerfaschismus und der Befreiung des deutschen Volkes von der Naziherrschaft. Zusammen mit seinen Verbündeten in der Antihitlerkoalition, den USA, Frankreich, England, und anderen Staaten sowie Millionen Freiheitskämpfern in ganz Europa hat das Sowjetland den Sieg über den Hitlerfaschismus errungen. Das Sowjetvolk und seine ruhmreiche Armee trugen